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“Estamos trabalhando para que o Sul do Estado 
possa ter as obras de infraestrutura e o respeito que 

tanto precisamos”
A deputada assumiu a cadeira na Câmara dos Deputados 

após a saída de Carmem Zanotto, se destacando por sua atua-
ção fi rme em prol do desenvolvimento de Santa Catarina e do 
Sul do Estado. É uma voz ativa na defesa da vida e dos prin-
cípios cristãos, pautando sua trajetória na proteção da família 
e na garantia de direitos fundamentais.
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Estranho, que nem sempre
Um ministro do STF negou recurso para 
reabrir a investigação sobre as acusações 
de “rachadinhas” contra um senador. O 
estranho é que, apesar do processo tra-
mitar sob segredo de justiça, a informa-
ção foi divulgada por um jornal que teve 
acesso às informações. Nem comento.

Direito ao contraditório
Um presidente do Legislativo de uma 
pequena cidade de nossa região precisa 
ser avisado de que as pessoas, inclusive 
os nobres, (que são pessoas), possuem 
direito a ter uma opinião com a qual ele 
não concorde. Fica chato ele contrapor 
cada opinião dada, que ele não concor-
de, esquecendo-se de sua posição.

Explosão de alegria
Vendo a pequena Bob, consertada, des-
fi lando majestosa, limpa, com pintura 
nova, não vou esconder que me deu von-
tade de dar um abraço nela. Só consegui 
fazer um cafuné, mas foi emocionante.

Acho que agora vai
Vendo a divulgação da seletiva de bo-
cha, para Corupá participar dos JASTI 
(atletas do 60+), comecei a acreditar 
num futuro diferente.

Uma coisa é uma coisa
Entendo que os JASTI-Jogos Abertos da 
Terceira Idade, também tem mais moda-
lidades, canastra, truco, dominó, dança, 
entre outras, mas é um alento saber que 
bocha em 2025 é apenas o início. 

Passarinho 60+
Achei estranho, fui pesquisar, e descobri 
que existem, sim, passarinhos que vi-
vem 60 anos, e até mais. Inclusive algu-
mas espécies de papagaios. Ainda bem 
que eu não estava tendo alucinações.

Passarinho 60+ - Parte II
Pois foi um desses plumadinhos 60+ que 
veio me informar que até torneio muni-
cipal 60+ vai rolar neste ano. O objetivo 
é prestigiar estes jovens atletas e garan-
tir participação em mais modalidades no 
JASTI/2026.

Sem noção
É o mínimo que pode ser considerado o 
elemento que tentou ser “engraçadão” e, 
além de conseguir seus “5 minutos de 
fama”, deixou claro que não tem mais 
espaço nos tempos atuais. Ah! Segundo 
divulgado, além da fama repentina, ele 
conseguiu o título de “persona non gra-
ta” no Parque Malwee. Título mais do 
que merecido. 

Viagem maravilhosa
Esse episódio me lembrou a melhor via-
gem que já fi z. Fui de carro até São Luiz 
do Maranhão, e segui costeando o Bra-
sil, até Porto Seguro-BA. Foram 22 dias 
inesquecíveis em que conheci lugares, 
pessoas, e peculiaridades desse nosso 
Brasil lindo demais. 

Outra coisa é outra coisa
O episódio envolvendo o temporal de 
uma quinta-feira dessas, que causou al-
guns estragos signifi cativos em diversas 
comunidades, serviu para, mais uma 
vez, nos fazer atentar para as nossas fra-
gilidades.

Ainda outra coisa
Se, de um lado, nos mostrou que a força 
da natureza é inquestionável, de outro 
nos esfregou na cara que nem de longe 
estamos preparados para estes episó-
dios. Talvez uma reunião aberta, com 
farta distribuição de sandálias da humil-
dade na porta de acesso, seja uma das al-
ternativas de tentarmos achar um norte.

Explicando a outra coisa 
Não se pode deixar de ouvir as pesso-
as que viveram episódios semelhantes, 
numa época em que não existia todo o 
aparato de segurança atual, inclusive sa-
télites e suas previsões.

Depois que PIF, nunca mais PAF

Se as sessões do Legislativo corupaense 
continuarem no ritmo atual, muito em 
breve os nobres lembrarão, com sauda-
de, dos tempos de casa cheia.

Parquinhos
Depois de ver uma nobre apontando o 
estado deplorável de alguns parquinhos, 
me ocorreu lhe dar uma sugestão: “Per-
gunte para a majestade quais parquinhos 
e áreas de lazer ele arrumou”. Existe 
farto material sobre mais essa bravata 
dele. Essa foi mais uma coisa que o Rei 
M tocou e virou m...

Por falar nisso
Apesar da quantidade de erros e pro-
blemas apontados nos projetos, a em-
presa que os elabora continua sendo a 
mesma. Usar a administração anterior 
como desculpa, não muda o fato de que 
a população que PAGA A CONTA, não 
trocou no dia 01/01/2025. Que tal trocar 
de empresa, ou chama-la pra resolver  o 
problema, sem custos para nós?

Ainda sobre isso
Me imaginei contratando uma empre-
sa para fazer um projeto pra uma casa. 
Durante a obra, achei estranho que ao 
acionar o botão pra acender a lâmpada, 
corria água na torneira da pia. O cons-
trutor, me disse, “calma, espere a obra 
fi car pronta, ou eu não recebo”. E eu 
esperei.

Fiquei peranu
Quando a obra foi entregue, o número 
de problemas aumentou, mas contratei a 
mesma empresa para construir a piscina 
e a área de lazer. Eu desconfi ei quando 
notei que o que eu deixei no vaso sani-
tário da área de lazer, apareceu boiando 
na piscina. 

Mais um pouco disso
Mais uma vez o consultor foi humilde e 
pediu que eu aceitasse a obra pois, caso 
contrário, ele não receberia o pagamen-
to, e ele tinha mulher e fi lhos pra cuidar. 

Informativo
Conforme discutido em reunião em 
que participaram diversos plumadinhos 

formados pela UniFace, com citação 
explícita ao CTB-Código de Trânsito 
dos Birds, inclusive ao seu artigo 38, 
“na faixa amarela contínua é proibida 
a ultrapassagem”. Segundo os pluma-
dinhos, a conversão à esquerda não é 
mencionada. 

TBT
Relembro que as justifi cativas das indi-
cações podem ser feitas por meio escri-
to, sendo lida quando da apresentação 
da indicação pela Diretora da Casa e, 
neste caso, NÃO precisa ser novamente 
apresentada pelo nobre, na Tribuna.

Curiosidade
Um nobre, usando a tribuna declarou 
“somos obrigados a fazer o projeto 
mesmo com erros, ou a empreiteira não 
recebe.” Nesse momento me veio no 
pensamento a curiosidade sobre se ele 
foi eleito pra defender os interesses da 
comunidade ou das empreiteiras. 

Fala sério
Uma passageira que voava na primeira 
classe de um Boeing 747, declarou ter 
se sentido desconfortável em usar o ba-
nheiro que não possuía cortinas. Fiquei 
pensando em uma pessoa agarrada do 
lado de fora do avião (nem sei agarra-
da onde), a 35.000 pés, pra olhar pela 
janelinha do avião, alguém usando o 
banheiro.

O ritmo é forte
A administração municipal não para. O 
ritmo chega a ser alucinante pra quem 
estava acostumado com .... com ..... 

Aviso
Aos poucos estão sendo identifi cados os 
demais personagens do Eu ainda estou 
aqui. Só Deus sabe, até quando.

Aviso II
Eu avisei

Baba ovo
Foi só tirar o personagem do castelo, 
que apesar dele ainda mexer em alguns 
fi ozinhos a que tem acesso, e reduzir o 
número de babões, que a máquina co-
meçou a girar. 
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Espaço do Empreendimento

ACIAC promove painel 
Mulher em Foco

A ACIAC - Associação Empresarial de 
Corupá, através do Núcleo da Mulher 
Empresária, em comemoração ao dia 
internacional da mulher, promove um 
painel com o tema: Mulher em Foco. 

No evento, a psicóloga Luana Gaudet e 
a nutricionista Josiane Viebrantz, fala-
rão sobre os cuidados que se deve ter em 
relação à saúde da mulher atualmente.

Serviço
Quando: 11/03/2025 – às 19h
Onde: Auditório ACIAC
Investimento: Associadas e Comuni-
dade: R$ 35,00; Nucleadas: Gratuito

Vagas limitadas - Link de Inscrição: 
https://forms.gle/qzWBXSVtoCq-
FUwC29

Após o evento será servido um delicio-
so coff ee-break 

Programa Sebrae Delas 
lança trilha Jornada da 
Empreendedora 2025

Com seis módulos de aulas gravadas, 
a metodologia exclusiva é voltada às 
mulheres que desejam iniciar ou forta-
lecer seus negócios

O Programa Sebrae Delas, do Sebrae/
SC, lança a trilha Jornada da Empreen-
dedora 2025, totalmente gratuita, vol-
tada às mulheres que desejam iniciar 
ou fortalecer seus negócios. Com uma 
metodologia exclusiva desenvolvida 
por mulheres e para mulheres, a jorna-
da oferece um passo a passo prático e 
dinâmico para transformar sonhos em 
realizações empresariais. As inscrições 
podem ser realizadas pelo link: http://
sebrae.sc/jornada-empreendedora.

O curso permite que as empreendedoras 
adquiram conhecimentos essenciais em 
marketing, vendas, gestão fi nanceira, 
estratégia e liderança, para que possam 
enfrentar desafi os e construir um negó-
cio sólido e bem-sucedido.

A trilha é composta por seis módulos de 
aulas gravadas, liberados semanalmen-
te, que abordam temas fundamentais 
para o sucesso empresarial:
 • A Aventura – Introdução ao 
Empreendedorismo
 • O Desafi o – Vendas e Marke-
ting
 • A Recompensa – Finanças
 • Os Aliados – Liderança, Par-
cerias e Inovação
 • O Sucesso – Metas e Planeja-
mento
 • A Ação – Empreendendo na 
Prática

"Queremos oferecer uma capacitação 
acessível e efi caz para as mulheres que 
desejam empreender, mas que muitas 
vezes não dispõem de tempo ou recur-
sos para investir em cursos presenciais. 
Com essa jornada, cada participante 
pode aprender no seu ritmo, com con-
teúdo estruturado, dinâmico e objetivo 
para impulsionar o seu negócio", afi rma 

Marina Barbieri, coordenadora do Pro-
grama Sebrae Delas, do Sebrae/SC.

Delas Day
O Delas Day é uma iniciativa inova-
dora do Sebrae Delas/SC que reforça o 
protagonismo feminino no mundo dos 
negócios, promovendo conexões estra-
tégicas, aprendizado e fortalecimento da 
rede empreendedora em Santa Catarina. 
O evento oferecerá, no dia 20 de março, 
palestras, workshops e ações práticas 
em diversas cidades do estado, permi-
tindo que mulheres empreendedoras 
tenham acesso a conhecimento, inspi-
ração e oportunidades de crescimento. 
Além disso, o evento marca o lançamen-
to das ações regionais e do Sebrae Delas 
para 2025, como o Delas Summit, con-
solidando o compromisso em fomentar 
e apoiar o empreendedorismo feminino 
de forma contínua e estruturada, e for-
talecendo a presença das mulheres no 
ecossistema de negócios.

Fonte: Equipe Entrelinhas

Lunelli distribui mais 
de R$ 15,6 milhões aos 
colaboradores e reforça 

compromisso com a valo-
rização das pessoas

A Lunelli, uma das principais indústrias 
do setor têxtil brasileiro, anunciou o 
pagamento de R$ 15,6 milhões a seus 
colaboradores por meio do Programa 
Conquista de Resultados (PCR) e do 
Prêmio de Produção, que celebra 21 
anos de existência. O PCR é pago em 
parcela única para algumas unidades, 
enquanto o Prêmio de Produção é distri-
buído mensalmente para outras. Ambas 
as iniciativas são estruturadas com me-
tas e indicadores de desempenho, incen-
tivando a performance, o engajamento e 
uma cultura de obsessão por resultados.

Além do reconhecimento fi nanceiro, 
a Lunelli investe continuamente no 
bem-estar, na qualidade de vida e no 
desenvolvimento profi ssional de seus 
colaboradores. Um exemplo disso é o 
Programa Viva Você, que promove saú-
de e bem-estar por meio de diversas ati-
vidades, como grupos de corrida, aulas 

de yoga, campanhas de vacinação, apoio 
a gestantes e conscientização sobre ali-
mentação saudável, além de incentivar a 
prática de atividades físicas.

A empresa também fornece atendimen-
to multidisciplinar com mais de 20 pro-
fi ssionais da saúde, assistência social e 
segurança do trabalho, complementado 
por parcerias com consultores especia-
lizados. Já por meio do Centro de Trei-
namento Abílio Lunelli, a organização 
capacita seus colaboradores com cursos 
que abrangem conteúdos formais, co-
nhecimentos gerais e técnicos, além de 
oferecer bolsas de estudo para cursos 
técnicos, de idiomas, graduação e pós-
-graduação.

De forma arrojada, a Lunelli oferece um pla-
no de previdência complementar, o Lunelli-
Prev, acessível a todas as equipes. O progra-
ma incentiva a construção de uma reserva 
fi nanceira para complementar a aposenta-
doria do INSS. Os participantes contribuem 
mensalmente com um percentual do salário, 
enquanto a empresa realiza aportes adicio-
nais. Atualmente, com seis anos de existên-
cia, o LunelliPrev acumula um patrimônio 
superior a R$ 35,4 milhões, demonstrando 
também o compromisso da companhia com 
a segurança fi nanceira de seus colaborado-
res.

Prêmios e certifi cações reafi rmam 
o impacto social

Reconhecida pela atuação responsável e 
inovadora, a empresa acumula prêmios e 
certifi cações que refl etem seu compromisso 
com as pessoas, com a sustentabilidade e a 
excelência empresarial. A Lunelli possui a 
certifi cação Great Place to Work (GPTW) 
e é ranqueada, em anos consecutivos, entre 
as 20 maiores e melhores empresas para se 
trabalhar em Santa Catarina, sendo a úni-
ca de grande porte no segmento de moda e 
vestuário a fi gurar neste ranking. A empresa 
também está ranqueada no estado do Ceará, 
o que ressalta os princípios sólidos de gestão 
da companhia.

Com uma forte agenda de sustentabilidade, 
a Lunelli é certifi cada desde 2006 pela nor-
ma NBR ISO 14001, que atesta a efi cácia de 
seu Sistema de Gestão Ambiental. Recente-
mente, foi reconhecida nacionalmente com 
o Prêmio Expressão de Ecologia pelo proje-
to "Moda Circular", que busca a reciclagem 
de resíduos têxteis e transforma sobras de 
produção em novas fi bras, contribuindo para 
a economia circular.

Além disso, a empresa fortalece seu com-
prometimento com questões ambientais em 
nível global, participando de duas edições 
da Conferência das Nações Unidas sobre as 
Mudanças Climáticas (COP) e aderindo ao 
Pacto Global da ONU, alinhando-se a inicia-
tivas que buscam um futuro mais sustentável 
e responsável.

Fonte: Equipe Entrelinhas
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DESTAQUES da SEMANA
Polêmica na Expo Agro, realizada 

pela Cotricampo
Uma denúncia envolvendo a RBS TV 
gerou revolta nas redes sociais. Segun-
do informações divulgadas pelo blog de 
Políbio Braga, os editores do Jornal do 
Almoço exigiram a remoção de um ca-
minhão de calcário que exibia a bandei-
ra do Brasil durante a Expo Agro, reali-
zada pela Cotricampo, em Campo Novo 
(RS). A alegação seria de que o símbolo 
nacional não poderia aparecer nas ima-
gens da emissora durante a transmissão 
ao vivo.
O episódio levanta suspeitas de censura 
com motivação política e levanta ques-
tionamentos sobre o contrato de R$ 200 
mil fi rmado entre a RBS e a organização 
do evento. A repercussão foi imediata, 
com diversas manifestações de indig-
nação contra o grupo de comunicação. 
Diante da gravidade da acusação, espe-
ra-se que o caso seja investigado e es-
clarecido.
A RBS TV ainda não se manifestou ofi -
cialmente sobre o ocorrido. No entan-
to, o episódio reacende debates sobre a 
imparcialidade da imprensa e o uso de 
símbolos nacionais em coberturas jor-
nalísticas.

Empregos
Santa Catarina se destaca no crescimen-
to do emprego formal em janeiro de 
2025, com saldo de 23.062 novas vagas. 
Esse desempenho coloca o estado como 
um dos maiores geradores de emprego 
do país, juntamente com Rio Grande do 
Sul (26.732) e São Paulo (36.125). Os 
resultados correspondem a janeiro de 
2025. O levantamento foi feito pelo Ca-
dastro Geral de Empregados e Desem-
pregados (Novo Caged), que gera as es-
tatísticas do emprego formal, por meio 
de informações captadas dos sistemas 
eSocial, Caged, e Empregador Web.

Dr. Vicente defende Celesc 
pública e cobra melhorias no 

atendimento aos consumidores
A Celesc é a única empresa pública de 
energia do Brasil, possui a segunda me-
nor tarifa do país e apresenta o melhor 
tempo de resposta do setor. 
Em seu discurso, o parlamentar refor-
çou a defesa da Celesc como estatal, 
destacando o plano de investimentos da 
companhia, que soma R$ 4,5 bilhões, 
dos quais R$ 2,2 bilhões já foram apli-
cados em diversas obras de ampliação e 
melhoria na rede de distribuição. 
Além disso, cobrou urgência na resolu-
ção dos problemas causados pela subs-
tituição do sistema comercial, que tem 
gerado graves difi culdades no atendi-
mento aos consumidores. 
“Queremos uma Celesc forte, amplian-
do investimentos, valorizando seus pro-
fi ssionais e contratando novas equipes 

para melhorar o atendimento à popula-
ção. Esse patrimônio dos catarinenses 
precisa ser respeitado”, afi rmou Dr. Vi-
cente. 
O deputado também destacou a atuação 
da Celesc no Rio Grande do Sul, onde 
a empresa enviou equipes para auxiliar 
na recuperação do sistema elétrico após 
as enchentes que atingiram o estado no 
ano passado. “O pessoal da Celesc foi 
aplaudido pela população. Eles chega-
ram e resolveram um problema que era 
de responsabilidade de um sistema pri-
vatizado. Isso nos enche de orgulho”, 
ressaltou. 
A sessão foi acompanhada por centenas 
de trabalhadores da Celesc, que lotaram 
as galerias da Assembleia Legislativa. A 
coordenadora da Intersindical dos Ele-
tricitários de Santa Catarina (Intercel), 
Caroline Camargo Borba, também ocu-
pou a tribuna para falar sobre os desafi os 
enfrentados pela empresa.

Secretaria de Estado da 
Agricultura e Pecuária trabalha 
para ampliar rede de prevenção 

ao granizo
Para proteger as lavouras catarinenses e 
garantir a tranquilidade dos agricultores, 
a Secretaria de Estado da Agricultura e 
Pecuária (SAR) está trabalhando para 
ampliar a abrangência do sistema anti-
granizo no Estado. Nesta semana, o se-
cretário de Estado da Agricultura e Pe-
cuária, Valdir Colatto, se reuniu com o 
secretário de Proteção e Defesa Civil de 
Santa Catarina, Mário Hildebrandt para 
propor parceria, na elaboração do Pro-
grama Estadual de Prevenção de Grani-
zo, para fortalecer essa rede de proteção 
e diminuir os impactos na agricultura.
O sistema antigranizo está em operação 
em 11 municípios catarinenses, por meio 
de convênio fi rmado com a SAR. Em 
2023 e 2024 foram repassados mais de 
2,2 milhões do governo do Estado para 
instalação e operacionalização desse 
sistema, que ajuda a reduzir os danos do 
granizo nas lavouras ao formar pedras 
de gelo menores que se desintegram an-
tes de atingirem o solo. Os municípios 
que já fi rmaram o convênio são:  Cal-
mon, Caçador, Fraiburgo, Lebon Régis, 
Macieira, Matos Costa, Rio das Antas, 
Tangará, Videira, Pinheiro Preto e Tim-
bó Grande.
Para esse ano os recursos foram amplia-
dos, a estimativa é que sejam destinados 
R$ 3,8 milhões para a operacionalização 
desse sistema no Estado. 
De acordo com o secretário Mário Hil-
debrandt, da Proteção e Defesa Civil, a 
instituição está totalmente comprometi-
da em apoiar a ampliação das tecnolo-
gias de previsão, reconhecendo a im-
portância de agir antecipadamente para 
mitigar os danos causados pelo granizo. 

Cada história é única, e agora, as homenagens também podem ser.  
Os relicários decorativos são uma forma inovadora de manter viva a memória 

de quem amamos, alinhando-se ao propósito de vida de cada um. Seja em 
formatos minimalistas, sofi sticados ou inspirados na natureza, eles carregam 

lembranças não apenas, mas signifi cados profundos.
Uma nova maneira de transformar a saudade em presença, mantendo perto 

daqueles que sempre estarão em nossos corações.
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Espaço SAÚDE

Comissão aprova cartilha 
sobre autismo em adultos 
e seminários sobre inclu-

são
Proposições foram apresentadas pelo 
deputado Dr. Vicente

A Comissão dos Direitos da Pessoa 
com Defi ciência da Assembleia Legis-
lativa de Santa Catarina aprovou, nesta 
quarta-feira (26), um requerimento do 
presidente do colegiado, deputado Dr. 
Vicente Caropreso (PSDB), para a cria-
ção da cartilha "Autismo em Adultos". 
O material tem como objetivo ampliar 
a conscientização sobre o transtorno 
do espectro autista (TEA), abordando 
a importância do diagnóstico precoce e 
os desafi os enfrentados por adultos que 
recebem um diagnóstico tardio. 

A cartilha deverá estar disponível no 
decorrer do ano. O conteúdo será elabo-
rado com base em estudos científi cos e 
orientações de especialistas na área.

Além da cartilha, a comissão também 
aprovou outras proposições do parla-
mentar, incluindo a realização de se-
minários sobre educação inclusiva, fi -
bromialgia, desenvolvimento infantil 
e autismo. Os eventos acontecerão nos 
municípios de Garuva, Concórdia, Içara 
e Schroeder, com a participação de pro-
fi ssionais da saúde, educação e assistên-
cia social. As datas ainda não foram de-
fi nidas. O objetivo é promover o debate 
e qualifi car o atendimento às pessoas 
com defi ciência e doenças crônicas.

AsCom do deputado Dr. Vicente Caro-
preso – por Francine Sevignani

Campanha de vacinação 
contra febre amarela

Para se vacinar, é preciso procurar a 
Sala de Vacinas da UBS portando a car-
teira de vacinação.

Atenção Associado da ASBANCO
Você agricultor que tenha interesse em 
vacinar seus funcionários e familiares, 
entre em contato com ASBANCO para 
agendar uma data. A sala de vacinas irá 
até a sua propriedade.

Fonte: Secretaria de Saúde e Assistên-
cia Social de Corupá

Março Lilás - Prevenção ao Câncer de Colo do Útero
O mês de março marca um importante período na luta contra o câncer de colo do 
útero. A Rede Feminina de Combate ao Câncer promove o “Março Lilás”, campa-
nha dedicada a informar e educar a população sobre a prevenção, diagnóstico pre-
coce e tratamento dessa doença que afeta milhares de mulheres em todo o mundo.

Segundo o Instituto Nacional do Câncer, o câncer de colo de útero é o terceiro tipo 
mais comum entre as mulheres, causado, em grande parte, pela infecção persis-
tente pelo vírus do papiloma humano (HPV). Dados do INCA também apontam 
que aproximadamente 291 milhões de mulheres no mundo são portadoras do HPV, 
sendo que 32% estão infectadas pelos tipos 16, 18 ou ambos. Trata-se de uma con-
dição que, quando detectada em estágios iniciais, tem maiores chances de cura. No 
entanto, a falta de informação, acesso a cuidados de saúde e exames preventivos 
muitas vezes resulta em diagnósticos tardios, o que pode impactar negativamente o 
prognóstico.

A prevenção do câncer de colo do útero inclui duas principais estratégias: imuni-
zação por vacina contra HPV, especialmente tipos 16 e 18 presentes em 70% dos 
casos, e realização periódica de exames, como o Papanicolau, para detecção preco-
ce de lesões HPV-relacionadas, permitindo tratamento antes da formação de células 
cancerígenas.

Sintomas como sangramento e secreção vaginal anormal, dor abdominal associada 
a questões urinárias ou intestinais, menstruação mais prolongada são indicativos de 
câncer do colo do útero. A identifi cação precoce desses sinais desempenha um papel 
crucial para o tratamento efi caz da doença.

Carmen Campelo, presidente da RFCC/PI, destaca a importância do cuidado com a 
saúde feminina, enfatizando a prevenção para detecção precoce de doenças.

“O câncer de colo do útero é o terceiro tipo mais comum entre as mulheres, por isso 
a urgência de falar sobre o cuidado com a saúde feminina. A prevenção é fundamen-
tal, incluindo a vacinação contra o HPV. Além da importância da realização regular 
de exames, fundamental para identifi car doenças precocemente."

Fonte: Rede Feminina de Combate ao Câncer do Piauí

JARAGUÁ DO SUL Unidade de Coleta - Segunda a sexta-feira:  7h às 11h.

Telefone para agendar doação de sangue: (47) 3055.0454

Rua Dr. Waldomiro Mazurechen, 80 89251-830
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

A fé duradoura vai além da mudança 

 A Bíblia nos fala sobre a importância da fé duradoura, aquela fé que perma-
nece fi rme em meio a qualquer situação. A fé genuína não é apenas um sentimento 
passageiro, mas algo enraizado nas profundezas do nosso ser. É como uma semente 
que, quando plantada num coração receptivo, cresce e dá frutos com o tempo.

 No livro de Hebreus 11:1 nos dá uma defi nição clara do que é fé: “Ora, a 
fé é a certeza daquilo que esperamos e a prova das coisas que não vemos”. Esse 
versículo destaca a confi ança e a crença naquilo que nossos olhos não veem, mas 
mesmo sem ver, permanecemos fi rmes na promessa divina. A fé duradoura vai além 
da mudança de circunstâncias e repousa na Palavra de Deus e na sua fi delidade. 

 As obras são uma manifestação natural de uma fé genuína e duradou-ra. 
Quando confi amos em Deus e no Seu plano para as nossas vidas, as nossas ações 
refl etem essa confi ança. É como uma árvore que dá frutos porque está enraizada em 
solo fértil e recebe nutrição adequada. Quando nos alimentamos da Palavra de Deus 
e mantemos um relacionamento constante com Ele através da oração, da meditação 
e da leitura de Sua Pa-lavra, nossa fé é fortalecida. 

 São pouquíssimas as pessoas que ainda se importam com o outro ser hu-
mano, criado por Deus a sua imagem e semelhança. São poucos os que ainda se 
importam com a dor dos outros, com a fome dos outros, com a miséria dos outros.  
Não pensem que estou falando apenas de gente que não é cristã. Não! Pode parecer 
duro e até incoerente, mas acredite, hoje existem muitos cristãos que estão preocu-
pados apenas consigo mesmo tanto quanto os maiores descrentes. Não enxergam 
outra coisa que vá além de seu umbigo.  Esquecemos que do nada fomos criados. 
Estamos também para exercitar a coletividade. Caímos na tentação de querer a gra-
-ça de graça.

 Mantenha acesa a chama da fé! Em tempos de desafi os e provações, lem-
bre-se das promessas de Deus e confi e na Sua fi delidade. Procure sem-pre se sus-
tentar na Palavra de Deus e nas suas promessas, confi ando Nele mesmo que não 
O veja. Ele tem sido fi el até agora, não se esqueça de tudo o que Ele fez por você. 
Busque a Deus de todo o coração e mantenha sua fé acesa. Faça isso e tenha um 
bom dia hoje.

 Não há como negar que também nós sofremos a infl uência deste mundo e 
com muita facilidade nos acostumamos com seus ensinamentos e valores. Por isso, 
meu desafi o hoje é para que não nos acostumemos com o mundo e suas fi losofi as e 
também não permitir que as coisas de Deus se tornem uma simples rotina, ou cos-
tumes na nossa vida. Mas que nosso jeito de viver, agrade ao nosso Senhor Jesus 
Cristo.
  
 Que nossa vida seja uma expressão natural e espontânea da presença de 
Cristo. Assim seremos diferentes e faremos diferença em qualquer lugar. Pa-ra che-
gar a Deus há um caminho, mas para ir até Ele há vários jeitos de cami-nhar. Neste 
caminho seja o aroma, o perfume de Cristo. Quando o aroma é gostoso todos que-
rem fi car por perto.

Domingo teremos culto!

Dr. Vicente Caropreso 
garante apoio aos bana-

nicultores de Corupá
Deputado entregou emenda de mais de R$ 
170 mil para aquisição de veículo 

Na última quinta-feira, 27 de fevereiro, o 
deputado estadual Dr. Vicente Caropreso 
esteve na Associação dos Bananicultores 
de Corupá- Asbanco, participando da entre-
ga ofi cial de um veículo 4x4 adquirido por 
meio de emenda parlamentar.

Na ocasião, o deputado foi recebido pelo 
presidente da entidade, Luiz Scheple, o se-
cretário de Agricultura do município, Lucas 
Trevisan, vereadores e demais autoridades 
municipais, além de apresentação especial 
de bandoneón.

“Estou muito contente em trazer essa aju-
da tão importante para os bananicultores da 
nossa região que fazem um trabalho impor-
tantíssimo e comprometido. A banana mais 
doce do Brasil merece isso”, destacou o par-
lamentar. 

A caminhonete Fiat Titano teve como inves-
timento o total de R$ 207,992,00. Destes, 
R$ 179,123,88 por meio de emenda do de-
putado Dr. Vicente Caropreso, e os outros 
R$ 28,868,12 de contrapartida da própria 
associação. 

Fonte: Assessoria de Imprensa do deputado 
Dr. Vicente Caropreso – por Francine Se-
vignani

Porto Itapoá tem aumento de 12,6% na movi-
mentação de contêineres no ano passado. (foto: 
Porto Itapoá)

Movimentação de con-
têineres cresce 6,6% nos 

portos de SC em 2024 
Os portos de Santa Catarina movimen-
taram o equivalente a 2,56 milhões de 
contêineres de 20 pés (TEUs) em 2024. 
Os embarques foram responsáveis por 
48,1% da movimentação de contêine-
res e os produtos desembarcados por 
51,9%. Os dados são da Agência Na-
cional de Transportes Aquaviários (An-
taq).

Para o presidente da Federação das In-
dústrias de SC (FIESC), Mario Cezar de 
Aguiar, embora positivos, os números 
demonstram uma demanda crescente 
e a necessidade de investimentos ur-
gentes na infraestrutura de acesso aos 
portos e nas obras de adaptação dos 
terminais para receber navios maiores. 
“A BR-101, principal corredor logístico 
de acesso aos portos, está colapsada. As 
obras emergenciais previstas não serão 
sufi cientes para acomodar o potencial de 
crescimento na movimentação portuária 
e, o mais grave, não têm sequer previsão 
de iniciar. Isso evidencia a necessidade 
de, em paralelo a busca de solução para 
início das obras emergenciais, avançar-
mos para viabilizar uma alternativa à 
rodovia para o médio prazo”, observa.

Portos
A Portonave liderou a movimentação 
de contêineres de janeiro a dezembro 
de 2024, com 1,208 milhão de TEUs. O 
terminal portuário de Navegantes está 
em obras, com um dos berços de atraca-
ção fechados para movimentação.  

As cargas de contêineres movimentadas 
pelo Porto Itapoá alcançaram 1,2 mi-
lhão de contêineres em 2024. O termi-
nal iniciou a Fase IV de expansão, com 
previsão de investimentos que somam 
R$ 500 milhões, e inaugurou uma nova 
área de armazenagem.

O Porto de Itajaí deu os primeiros pas-
sos para sua retomada, com a movimen-
tação de 37,67 mil contêineres, contra 
apenas 334 em 2023. O terminal ainda 
enfrenta refl exos da suspensão de ativi-
dades e mudanças na autoridade portuá-
ria. No último dia 18, a FIESC entregou 
um documento ao ministro de Portos e 
Aeroportos, Silvio Costa Filho, solici-
tando informações sobre a dragagem de 
manutenção, a solução para aprofunda-
mento da bacia de evolução e a gover-
nança da nova autoridade portuária.

Outras cargas
Considerando o peso total de cargas mo-
vimentadas pelos portos de SC - incluindo 
contêineres, carga geral e granel - foram 
transportadas 63 milhões de toneladas, um 
incremento de 1,95% entre 2023 e 2024. As 
cargas conteinerizadas, de maior valor agre-
gado, corresponderam a 44,8% do total - um 
aumento de 5%, enquanto granel sólido foi 
responsável por 30%, com recuo de 1,3%. 
As cargas a granel líquido e gasoso caíram 
11,5%, para 15,4% do total e as de carga ge-
ral cresceram 28,6%, com sua participação 
avançando para 9,8% do peso.

O Porto de São Francisco do Sul, que opera 
carga geral e granel sólido, cresceu 0,8% no 
período e o volume movimentado alcançou 
17 milhões de toneladas em 2024. O termi-
nal da Transpetro, também em São Francis-
co do Sul, movimentou 9,6 milhões de to-
neladas no período, recuo de 9,9% em 2024 
contra 2023.

Fonte: Gerência de Comunicação Institucio-
nal e Relações Públicas FIESC
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Pelo Estado
Momento econômico explica a 

rejeição a Lula
Levantamento da Quaest divulgado nesta 
quarta-feira (26) aponta que o 3º governo do 
presidente Lula (PT) é reprovado por 50% ou 
mais dos eleitores em oito estados pesquisa-
dos, incluindo os que ele teve a maioria dos 
votos das últimas eleições. O fato é que a po-
lítica econômica de Lula vem se mostrando 
pífi a e o assistencialismo exacerbado prati-
cado pelo governo federal não é o sufi ciente 
para mantê-lo em alta. Afi nal, as altas taxas 
de infl ação, aumento de impostos, aumento 
no preço dos alimentos, do combustível, re-
formas orçamentárias polêmicas, tudo isto 
difi culta que o brasileiro consiga se manter 
por si só, sem precisar do auxílio fi nanceiro 
e social do governo. E quanto pior fi ca nos-
sa economia, mais dinheiro é gasto com as 
milhares de “bolsas” que o nosso presidente 
precisa distribuir para garantir que boa parte 
da população consiga viver dignamente.
Esse ciclo de necessidades não vai encerrar 
enquanto o governo federal não perceber as 
prioridades do país. 
Os norte-americanos perceberam isso e res-
ponderam na última eleição, reelegendo um 
presidente autoritário, problemático, narci-
sista e egocêntrico, mas que defende a eco-
nomia interna. 
O exemplo foi dado, o povo reclama, mas se 
a coisa não mudar, em 2026 teremos que ir 
atrás de novas alternativas.

Sebrae
O Sebrae Santa Catarina, em colaboração 
com a FCDL/SC, Fecomércio SC e Senac 
SC, anuncia o lançamento do Programa Lu-
cra Mais 2025, iniciativa destinada a fortale-
cer a gestão de micro e pequenas empresas 
(MPEs) dos setores de comércio e serviços 
em Santa Catarina. O Programa Lucra Mais 
tem como objetivo aumentar a competiti-
vidade e a lucratividade das MPEs catari-
nenses por meio de estratégias inovadoras 
e práticas de mercado. Nesta edição, serão 
oferecidas até 810 vagas distribuídas em 27 
municípios do estado, abrangendo diversas 
regiões.

Senadoras
Júlia Zanatta (PL) e Caroline Di Toni (PL) 
foram citadas pelo ex-presidente Jair Bolso-
naro como fortes candidatas ao Senado Fe-
deral e deixou Jorginho Mello em uma saia 
justa, já que, em princípio, nenhuma delas 
estaria em seus planos para o cargo. Pelo 
contrário, a estratégia pretendida por ele 
era oferecer apoio para que João Rodrigues 
(PSD), que atualmente é seu principal ad-
versário na reeleição ao Governo do Estado, 
fi casse com a vaga.

Fim da greve
Um acordo entre a Prefeitura de Florianó-
polis e o Sintrasem pelo fi m da greve dos 
servidores na Capital frustrou os planos do 
prefeito Topázio Neto (PSD) e empurrou 
para frente a votação sobre a Reforma da 
Previdência na Câmara de Vereadores. Ini-
cialmente, a ideia era aprovar o projeto em 
45 dias, mas diante de tanta pressão, não 
deu.
A multa estipulada pela Justiça, no valor de 
R$ 700 mil, em razão da greve ilegal, tam-
bém foi negociada e será revertido ao fundo 

de previdência dos servidores.

Investigação
A Deputada Federal Daniela Reinehr iniciou 
a coleta de assinaturas para instaurar uma 
Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) 
que investigará possíveis irregularidades 
no Fundo Nacional de Desenvolvimento 
Industrial e Tecnológico (FNDIT). São ne-
cessárias 171 assinaturas para dar andamen-
to à investigação no Congresso Nacional. A 
iniciativa surge após um estudo técnico da 
Consultoria de Orçamento da Câmara dos 
Deputados apontar graves riscos fi scais as-
sociados ao FNDIT. Segundo o levantamen-
to, o fundo opera sem o devido registro de 
receitas e despesas no Orçamento-Geral da 
União (OGU), comprometendo a transpa-
rência e a fi scalização dos gastos públicos.

SCGÁS
Esta semana foi realizado o primeiro Encon-
tro Trimestral de 2025, marcando também 
os 31 anos de fundação da SCGÁS. O even-
to ocorreu no Tribunal de Contas de Santa 
Catarina (TCE/SC) e reuniu colaboradores 
para discutir pautas estratégicas, apresentar 
resultados, esclarecer dúvidas e projetar o 
futuro da empresa. A programação teve iní-
cio às 8h30 com um café de boas-vindas, 
seguido da abertura ofi cial com o GT de 
Endomarketing e Comunicação Interna. Na 
sequência, a Comissão Interna de Prevenção 
de Acidentes (CIPA) trouxe o Minuto de Se-
gurança, reforçando a cultura de segurança 
na empresa. Destaque do evento, o Painel 
Multiáreas apresentou temas essenciais para 
o planejamento da SCGÁS.

Prestação de contas
A Secretaria de Estado da Saúde apresentou, 
nesta semana, na Assembleia Legislativa, 
o relatório das ações da pasta nos últimos 
quatro meses de 2024. Os dados foram apre-
sentados pelo secretário de Estado da Saú-
de, Diogo Demarchi. De acordo com ele, 
Santa Catarina investiu, em 2024, 15,8% 
do orçamento em ações da saúde. O núme-
ro ultrapassa o mínimo constitucional de 
12% que deve ser direcionado para a área, 
conforme determinado pela Constituição 
Estadual. Dentro desse montante, Demarchi 
ressaltou o investimento na Política Hospi-
talar Catarinense (PHC). A PHC é uma ini-
ciativa do governo estadual que tem como 
objetivo principal fortalecer e organizar a 
rede hospitalar a partir de critérios claros de 
fi nanciamento, avaliação e incentivo para os 
hospitais que compõem o sistema de saúde 
público e fi lantrópico.

Valorizou
O mercado imobiliário do litoral norte de 
SC é um dos destaques do setor da constru-
ção civil em 2024. No ano passado, foram 
lançadas 36,7 mil novas unidades residen-
ciais em edifícios, um aumento de 22% em 
relação a 2023, segundo estudo conduzido 
pela consultoria Brain em parceria com a 
Câmara Brasileira da Construção (CBIC), 
que monitora 132 cidades brasileiras. O 
Valor Geral dos Lançamentos (VGL) do 
período somou R$ 45 bilhões, puxado por 
imóveis de alto padrão.

Criciúma

O governador Jorginho Mello esteve em 
Criciúma nesta quinta-feira, 27, para a apre-
sentação da 2ª edição do Programa Santa 
Catarina Levada a Sério + Perto de Você: 
Prestando Contas na região da Associação 
dos Municípios da Região Carbonífera 
(AMREC). O evento na ACIC reunirá li-
deranças e gestores dos 12 municípios que 
compõem a Associação para apresentar in-
vestimentos, ações e resultados do Governo 
do Estado na região. Após o evento, a partir 
da tarde, na sede da AMREC, o governador 
Jorginho Mello fez reuniões individuais 
com os prefeitos da região.

Alças de acesso da SC-486 são 
inauguradas

A partir desta sexta-feira, 28, os motoristas 
que trafegam no sentido Sul (Florianópo-
lis) da BR-101 com destino a Brusque não 
precisarão mais seguir pela via marginal 
até o trevo para depois seguir pela rodovia 
estadual. Isto porque o Governo do Estado 
vai inaugurar as duas alças de acesso da 
SC-486 à BR-101, em Itajaí. A região, que 
é considerada um dos maiores gargalos das 
rodovias catarinenses, é rota para boa par-
te do trânsito pesado de cargas do Estado e 
faz parte do programa Estrada Boa, lançado 
pelo governador Jorginho Mello (PL) em 
2023.
As alças são no sentido Joinville-Florianó-
polis, pela BR-101, a Brusque, acessando a 
SC-486; e no sentido inverso, de Balneário 
Camboriú a Itajaí para quem também trafe-
ga pela BR-101. Estão sendo investidos R$ 
60,4 milhões nesta obra.
Mas essa é só a primeira fase de uma obra 
que prevê ainda a construção de um trevo 
acoplado à rodovia BR-101 e que terá mais 
duas alças para acessar a BR-101. Com uma 
extensão total de 1,3 km, o projeto inclui 
uma ponte sobre o rio Canhanduba II, com 
40,4 metros, e dois viadutos, cada um com 
210,4 metros. O investimento soma mais de 
R$ 60 milhões. O local dá acesso às áreas 
rurais de Itajaí e também ao município vizi-
nho, Brusque.
As obras, quando ainda estavam em sua 
fase inicial, ainda em 2022, precisaram de 
ordem judicial para terem continuidade 
porque uma empresa, que tinha um imóvel, 
onde passa o acesso, impediam a continui-
dade dos trabalhos. Somente após o desem-
bargador do TJSC, Hélio do Valle Pereira, 
acolher o pedido feito pelos procuradores e 
determinar a imissão da posse da área que 
a construção do acesso pode continuar nor-
malmente.

Lista Tríplice
O presidente da Associação Catarinense 
do Ministério Público (ACMP), Alexandre 
Estefani, representou a entidade em reu-
nião com o governador de Santa Catarina, 
Jorginho Mello. Durante o encontro, Este-
fani e representantes da ACMP entregaram 
ao governador dois ofícios que solicitam e 
reforçam a defesa da escolha do candida-
to mais votado pela classe ministerial para 
ocupar o cargo de Procurador-Geral de Jus-
tiça do Ministério Público de Santa Catarina 
(MPSC), no próximo biênio. 
A eleição será realizada na próxima sexta-
-feira, 28, quando os mais de 500 membros 
do Ministério Público catarinense votarão 

para defi nir a lista tríplice que será envia-
da ao Governador do Estado.Concorrem ao 
cargo o atual procurador Fabio Trajano e a 
promotora Vanessa Cavallazi.

Sem papas na língua
Após críticas públicas ao governador Jorgi-
nho Mello, a deputada federal Julia Zanatta 
(PL) concedeu entrevista a uma rádio de 
Criciúma e fez questão de alfi netar nova-
mente o colega de partido tecendo elogios 
ao seu maior adversário, o prefeito de Cha-
pecó e já “pré-candidato” ao governo, JOão 
Rodrigues (PSD). Outra mostra da insatisfa-
ção da parlamentar com o atual governador 
foi a sua ausência no encontro regional do 
PL, realizado em Içara. 

Balneabilidade
O Instituto do Meio Ambiente de Santa Ca-
tarina (IMA) iniciou esta semana a instala-
ção das novas placas de balneabilidade que 
trazem no layout QR Codes que direcionam 
para mais informações. Dessa forma, além 
dos adesivos de “próprio” e “impróprio”, a 
placa também contará com o QR Code para 
direcionar o usuário ao site da balneabilida-
de e, também, o QR Code para o aplicativo 
CBMSC Cidadão, do Corpo de Bombeiros, 
com informações voltadas à segurança e 
acessibilidade. A medida foi tomada para 
que vândalos e outras pessoas que se sen-
tiam prejudicadas, principalmente com a 
instalação das placas que sinalizavam locais 
impróprios para banho, não possam mais 
alterá-las.

Reunião com bancadas
Com o foco na discussão dos temas de inte-
resse da população nas diferentes regiões de 
Santa Catarina, o presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado Julio Garcia (PSD), 
deu início a um ciclo de reuniões com as 
bancadas regionais.
O objetivo é estimular e fortalecer a atua-
ção desses colegiados, que irão apontar os 
assuntos considerados prioritários nas suas 
respectivas regiões, e que serão incluídos na 
agenda de debates do Legislativo estadual. 
Nesta semana, o presidente se reuniu com 
deputados integrantes da Bancada do Oeste.

Crise dos portos
A Federação das Indústrias de SC (FIESC), 
em parceria com a Federação das Indústrias 
do Paraná (FIEP) e a Confederação Nacio-
nal da Indústria (CNI), propuseram ao Mi-
nistério de Portos e Aeroportos a criação de 
um grupo de trabalho para encontrar solu-
ções para as situações adversas que afetam 
a operação dos portos brasileiros. Na oca-
sião, o setor industrial e entidades como a 
Associação Nacional dos Transportadores 
de Cargas e a Associação Brasileira da In-
dústria da Madeira, expuseram os prejuízos 
do setor produtivo com a crise dos portos.
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Espaço do Campo

Sol e calor intenso com 
temperatura de 35 a 40°C

Sexta-feira (28/02)
Tempo: predomínio de sol e calor in-
tenso em SC. A partir da tarde pan-
cadas de chuva e temporais isolados, 
especialmente do oeste aos planaltos 
e sul do estado.
Temperatura: alta, com máximas de 
30 a 37°C.
Vento: nordeste, fraco a moderado, 
com rajadas no Litoral Sul e associa-
das a temporais nas demais regiões.
Sistema: massa de ar quente em SC.

Sábado a Segunda-feira (01 a 
03/03)

Tempo: seco com sol e calor intenso 
em SC. Diminui a chance de panca-
das de chuva e temporais isolados.
Temperatura: alta, com máximas de 
32 a 40°C no estado.
Vento: nordeste, fraco a moderado, 
com rajadas no Litoral Sul.

Período: 04 a 13/03/2025
Boa parte do período mais seco com 
pouca chuva e totais baixos em SC, 
com dias de sol, calor intenso e con-
dição de pancadas de chuva de verão 
em SC (isoladas e passageiras), por 
vezes associadas a temporais isola-
dos, devido ao calor e proximidade 
de áreas de baixa pressão. Próximo 
aos dias 08 e 09/03 uma frente fria 
deve passar por SC, provocando chu-
va melhor distribuída e na sequência 
diminuição da temperatura.

Fonte: Gilsânia Cruz - Meteorologista 
(Epagri/Ciram)

Pecuária é destaque no 
agronegócio catarinense 

em 2024
A pecuária é o principal segmento do 
agronegócio catarinense, representando 
60% do Valor de Produção Agropecuá-
ria (VPA). Esses dados fazem parte da 
publicação “Desempenho da Agrope-
cuária e do Agronegócio de Santa Ca-
tarina”, lançada na manhã desta quinta-
-feira, 26, em evento online promovido 
pelo Centro de Socioeconomia e Plane-
jamento Agrícola da Epagri (Cepa).  O 
lançamento foi transmitido pelo canal 
de capacitações da Epagri no YouTube 
e contou com a presença do presidente 
Dirceu Leite e do secretário de Estado 
da Agricultura e Pecuária, Valdir Colat-
to.

De acordo com o coordenador da pu-
blicação e analista de socioeconomia e 
desenvolvimento rural da Epagri/Cepa, 
Luiz Toresan, em 2024 a produção ani-
mal teve um crescimento de 6,6% no 
valor produzido, impulsionada pelo 
aumento na produção de bovinos, leite, 
suínos e ovos.

Agronegócio catarinense exporta 
US$ 7,51 bilhões em 2024

No comércio internacional, as exporta-
ções do agronegócio catarinense soma-
ram US$7,51 bilhões e representaram 
64,3% do valor total das exportações 
de Santa Catarina. O Estado tem des-
taque no comércio internacional nas 
exportações brasileiras de carnes su-
ína e de frango, madeira e soja. Esses 
produtos são destinados principalmente 
para China, Estados Unidos, Japão e 
México.

“Embora permaneçam os desafi os li-
gados aos custos tarifários e logísticos, 
esses mercados já estão consolidados 
para nossos produtos devido às cadeias 
produtivas bem estruturadas, qualidade 
sanitária e estrutura portuária”, explica 
Toresan. 

Desempenho dos grãos e frutas
O analista explica que houve um desem-
penho negativo dos grãos, com quedas 
fortes no milho, soja e feijão, pela com-
binação de preços mais baixos e queda 
na produção. “A cebola teve boa produ-
ção, mas os preços foram muito baixos. 
Enquanto o tabaco teve bons preços, 
mas forte queda na produção”, diz ele.

Já a banana e a uva tiveram bons resul-
tados, enquanto a maçã e o maracujá 
foram prejudicados pela queda na pro-
dução. Segundo Toresan, os resultados 
foram afetados pelas chuvas de outubro 
e novembro de 2023 que prejudicaram 
as culturas agrícolas que estavam em 
campo naquele período, e consequente-
mente, reduziu em cerca de 6% a produ-
ção das lavouras.

Conforme o analista, nos últimos 10 
anos Santa Catarina teve aumento da 
área cultivada e ganhos de produtivida-
de, apesar das constantes frustrações de 
safras. Ele explica que 2024 apresentou 
resultados menores que o ano anterior 
devido à queda de preços de culturas 
como milho, soja, cebola e feijão.  

A publicação
A publicação da Epagri/Cepa anali-
sa os resultados do desempenho da 
agropecuária e agronegócio catari-
nense no último ano (2024) e aponta 
os principais acontecimentos do se-
tor. Santa Catarina contribui de for-
ma signifi cativa no setor agropecu-
ário brasileiro: está em oitavo lugar 
no ranking da produção agropecu-
ária e exportações do agronegócio, 
conforme informações Ministério da 
Agricultura e Pecuária (MAPA). 

Além dos resultados da agropecuária e 
do agronegócio, o documento mostra 
também a produção, preços e o valor 

dos produtos produzidos pelo agrone-
gócio no Estado. 

O estudo traz outras informações rele-
vantes como a produtividade por área 
cultivada; os custos e estratégias lucra-
tivas; as relações dos preços do que é 
produzido e do que é comprado para 
produzir e o desempenho no comércio 
internacional via exportações.

De acordo com o presidente Dirceu 
Leite, a Epagri tem o compromisso de 
fornecer informações transparentes e 
criteriosas sobre a produção agropecu-
ária, garantindo que gestores, pesquisa-
dores e toda a sociedade possam basear 
suas decisões em dados sólidos e veri-
fi cáveis. 

“São essas informações que embasam 
as ações do governo, promovendo um 
desenvolvimento sustentável e efi ciente 
para o país. Portanto, reforçamos a im-
portância de que todos os agentes do se-
tor utilizem fontes confi áveis e ofi ciais 
para orientar suas estratégias. Apenas 
com dados de qualidade podemos cons-
truir um futuro mais seguro, produtivo 
e competitivo para o agronegócio brasi-
leiro”, diz ele.

“Necessitamos dessas informações do 
agro para criar as políticas públicas de 
Estado. As análises demonstram que 
estamos no caminho certo ao incentivar 
a diversifi cação das propriedades. Atra-
vés de programas e capacitações, bus-
camos proporcionar aos produtores as 
ferramentas necessárias para investirem 
em suas propriedades, garantindo assim 
maior segurança e geração de renda”, 
afi rma o secretário de Estado da Agri-
cultura e Pecuária, Valdir Colatto.

Fonte: Isabela Schwengber, AsCom da 
Epagri - por Cristiele Deckert, jornalis-
ta bolsista da Epagri/Cepa
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Esportes

Corupá vai participar 
dos JASTI

Atenção, atletas e interessados, Jogo de Bo-
cha acima de 60 anos.

Convidamos todos para a reunião de seleti-
va para participação no JASTI-Jogos Aber-
tos da Terceira Idade - Etapa Microrregio-
nal, promovido pela FESPORTE. 

A reunião está marcada para a segunda-fei-
ra, dia03 de março, às 19h no Ginásio de 
Esportes.

A seletiva será realizada para atletas acima 
de 60 anos, tanto do sexo masculino quanto 
feminino.

A última vez que Corupá participou dos Jo-
gos Abertos da Terceira Idade - JASTI foi 
em no ano de 2019.

Durante a reunião serão fornecidas mais in-
formações sobre a seletiva e, também, sobre 
as etapas dos JASTI.

Semifi nais do Paulistão
Corinthians, Palmeiras e Santos aguar-
dam desfecho do duelo São Paulo x 
Novorizontino para conhecerem seus 
confrontos da semi do Paulistão. (o 
Corinthians venceu o Mirassol(2x0), o 
Palmeiras ao São Bernardo(3x0), e o 
Santos, ao Bragantino(2x0).

O Paulistão 2025 aproxima-se das semi-
fi nais, com os confrontos e mandos de 
campo sendo defi nidos pela classifi ca-
ção geral, que continua a ser contabili-
zada durante o mata-mata. Assim, Co-
rinthians, Palmeiras e Santos esperam o 
resultado do último confronto das quar-

tas para saber como será a fase seguinte.

Para defi nir os confrontos das semifi -
nais, o que acontecer no confronto entre 
São Paulo e Novorizontino, que ocorre 
nesta segunda-feira (3), é crucial.

Cenários possíveis para as semifi nais
• Caso o São Paulo se classifi que 
no tempo normal, teremos Corinthians 
x Santos e Palmeiras x São Paulo;
• Caso o São Paulo se classifi -
que nos pênaltis. Os confrontos serão 
Corinthians x São Paulo, e Palmeiras x 
Santos
• Caso o Novorizontino se clas-
sifi que, as semifi nais serão entre Corin-
thians x Novorizontino, e Palmeiras x 
Santos.

Mando de campo nas semifi nais
As semifi nais serão disputadas em jogo 
único, com o mando de campo sendo 
da equipe com a melhor campanha no 
somatório de todas as fases anteriores. 
Corinthians e Palmeiras, líderes na clas-
sifi cação geral, têm a vantagem de jogar 
em casa, independentemente dos adver-
sários.

Desafi o cumprido: Coru-
paenses pedalam mais de 
3.000km do Atlântico ao 

Pacífi co
A meta de pedalar mais de 100 qui-
lômetros diariamente por quase um 
mês seria ousada para qualquer atle-
ta. Ainda mais se estivermos falando 
de um grupo de ciclistas amadores, 
com idade entre 40 e 57 anos. Porém, 
esse foi justamente o desafi o enfren-
tado e cumprido por cinco moradores 
de Corupá.

Em 28 dias, Anderson Clei Vargas 
(48 anos), Adilson Cesar Eichstadt 
(53), Eder Deocar Finta (40), Richard 
Werner Lischka (42) e Vitalício An-
dreghetoni (57) percorreram mais de 
3.000km entre os dois oceanos que 
banham a América do Sul, o Atlânti-
co e o Pacífi co.

O grupo já havia visitado a Cordilhei-

ra dos Andes três vezes para pedalar 
em travessias de cerca de 600km, 
além de ter feito outros trajetos no 
Brasil entre 200km e 500km. Mas 
enfrentar tamanha distância igual 
essa última jornada, fi nalizada no 
dia 28 de janeiro, foi algo inédito.

“Em uma dessas visitas, surgiu a 
ideia de fazer do Atlântico ao Pací-
fi co pedalando e não levar mais as 
bicicletas até lá como fazíamos an-
teriormente. Marcamos a data e nos 
aventuramos”, revelou Anderson 
Vargas.

O quinteto saiu de Corupá e seguiu 
toda BR-280 até Dionisio Cerquei-
ra. Depois, desceram em direção a 
Mendoza, na Argentina, e termina-
ram em Valparaíso, no Chile. Foram 
centenas de cidades percorridas em 
três países.

O que era para ser uma viagem mo-
tivada pelo desafi o pessoal conver-
teu-se em uma jornada de autoco-
nhecimento, boas histórias e alguns 
perrengues, claro.

O trânsito perigoso com muitas ro-
dovias sem acostamento, pneus fu-
rados, mas principalmente o cansaço 
pela alta quilometragem diária foram 
algumas das difi culdades. “Todo dia 
tinha que tirar vontade para pedalar 
embaixo de sol escaldante, retas in-
fi nitas, com ventos soprando sempre 
à nossa frente. Então a maior difi -
culdade foi o psicológico”, contou 
Vargas.

No entanto, nada foi sufi ciente para 
interromper o objetivo do grupo, que 
terminou o desafi o e fez história. “A 
satisfação é muito grande. Não somos 
atletas profi ssionais, mas esportistas de 
fi m de semana. Então é muito gratifi -
cante completar esse trajeto de 3.000km 
e sermos o primeiro a fazer isso da nos-
sa cidade”`., completou.

Os ciclistas fi zeram o trajeto de volta 
em uma van e chegaram no dia 01 de 
fevereiro, em Corupá, com a próxima 
viagem já traçada.

Em 2027, eles pretendem fazer a conhe-
cida Rota 40, com mais de 5.000km, 
que vai do Cabo Virgenes, no Sul, em 
plena Patagônia, até o extremo norte da 
Argentina, em La Quiaca, província de 
Jujuy, próximo à Bolívia, correndo pa-
ralela à Cordilheira dos Andes. 

Fonte: Avante Esportes – por Lucas 
Pavin

Jaraguá Futsal fecha 
amistosos no PR 

Um dia depois de ser superado pelo Gua-
rapuava, o Jaraguá Futsal foi até Manoel 
Ribas e sofreu mais uma derrota, desta 
vez por 3 a 2 para o time da casa, no 
ginásio Ary Kfouri.

Após a sequência de jogos no Paraná, o 
time comandado por Xande já retornou 
para Jaraguá do Sul e se prepara para 
a partida contra o Magnus no dia 8 de 
março, às 13h15, na Arena, que marca a 
despedida do goleiro Tiago. Nesta parti-
da, o Aurinegro deve ter a volta do pivô 
Eka, que não viajou por conta de uma 
lesão no joelho, além do ala recém-con-
tratado Tatinho.

CBFS confi rma datas de Jaraguá 
Futsal x Carlos Barbosa pela 

Copa do Brasil

A Confederação Brasileira de Futsal 
(CBFS) divulgou as datas e horários 
do confronto entre Jaraguá Futsal x 
Carlos Barbosa, pela primeira fase 
da Copa do Brasil.

O jogo de ida será no dia 2 de abril, 
às 19h30, na Arena Jaraguá, enquan-
to a volta está marcada para o dia 8 
do mesmo mês, às 19h, no Rio Gran-
de do Sul.

Quem se classifi car terá Umuarama 
ou Atlântico Erechim nas oitavas de 
fi nal.

Mulheres terão entrada gratuita 
na despedida do goleiro Tiago do 

Jaraguá Futsal
O Jaraguá Futsal promove uma ação 
para homenagear o Dia Internacional da 
Mulher. Na data, celebrada em 8 de mar-
ço, mesmo dia da despedida do goleiro 
Tiago, as mulheres terão entrada gratuita 
para acompanhar o jogo entre Jaraguá x 
Magnus, às 13h15, na Arena, mas o clu-
be ainda divulgará todos os detalhes.

Sócios-torcedores e crianças até 12 anos 
também não pagam. Aos demais, as 
vendas continuam abertas no site do 
Jaraguá Futsal.

Fonte: Avante Esportes – por Lucas Pa-
vin – Foto: Renan Romanini
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Quando o Assunto é Cultura
Cronicando

(Helena Tamanini)

Pensamento da Semana

Se o leite der errado, vira iogurte.
Iogurte é mais valioso que leite.
Se piorar, vira queijo.
Queijo é mais precioso que
tanto iogurte quanto leite. 

E se o suco de uva fi car ácido?
vira vinho, que é ainda mais caro do que 
suco de uva. 

Você não é mau porque cometeu erros.
Erros são experiências que te tornam 
mais valioso como pessoa. 

Cristóvão Colombo cometeu um erro 
de navegação que o levou a descobrir a 
América. 

O erro de Alexander Fleming o fez in-
ventar a penicilina. 

Não deixe que os erros te abatam. A prá-
tica em si não faz a perfeição.

São com os erros que aprendemos a ser-
mos melhores.

Não tenha medo dos erros. Continue an-
dando... 

Poetizando
(Rosângela Augusta Kuhn Demari)

Vazio

Hoje eu acordei com ele novamente 
Acordei com ele ocupando minha mente 
Ocupando minha vida e meus sentimen-
tos 
Sentimentos aqueles resumidos em so-
frimento 
Porque ele tem que ser tão ruim?
Acho que ele quer algo de mim.

Amanheceu e eu sozinha nesse sofri-
mento 
O vazio que eu sinto está me enfraque-
cendo 
Não sinto mais vontade de nada 
Estou correndo mesmo parada
As coisas que gostava antes não gosto 
mais
Tudo parece desabar quando estou so-
zinha 
Acho que preciso descansar dessa vida.

Amanhã o vazio voltará 
Mais forte no meu peito ele aparecerá 
E para me conter precisarei chorar 
E para que eu fi que bem, precisarei de-
sabafar 
Desabafar com alguém que eu confi o 
Mas infelizmente não confi o em nin-
guém 
E esse sentimento me dominará daqui 
ao além.

A Lápis de Seda, uma 
Cia. de Dança Inclusiva, 
atua com um elenco com-
posto por bailarinos com 
e sem defi ciência intelec-

tual e múltipla.

No palco, nove bailarinos com fi gurinos 
que imitam roupas do dia-a-dia, em uma 
paleta de cores que combina azuis e tons 
terrosos. São usadas molduras verticais 
brancas em tamanho real que funcionam 
ao mesmo tempo como adereços para a co-
reografi a e elementos cênicos. 

A trilha musical resgata sambas antigos, 
alguns com mais de cem anos, interpreta-
dos por artistas contemporâneos. A ideia é 
trazer de tempos passados aquilo que segue 
atual, que faz parte da nossa cultura e do 
que somos.

Serviço
18 de março (3ª feira)19h30
Teatro Sesc Jaraguá do Sul
Entrada gratuita mediante doação de itens 
de limpeza                
Classifi cação: Livre
Garanta seu ingresso: https://forms.offi  ce.
com/r/aTRnRswdzf

Mais informações pelo WhatsApp (47) 
3275-7806.

Treinamento Vitrinismo
A ACIAC - Associação Empresarial de 
Corupá através do Núcleo do Comércio 
oportuniza o treinamento de vitrinismo 
com a instrutora Marina Marcolla. Este 
treinamento será na sede da associação, 
no dia 17 de março, com início as 19h. 

Conheça a instrutora
Marina Marcolla é arquiteta especiali-
zada em varejo, com 17 anos de expe-
riência no desenvolvimento de projetos 
comerciais. Proprietária da Infl uenzi 
Arquitetura para Varejo, já elaborou 
mais de 500 projetos no Brasil e no ex-
terior, atendendo diversos segmentos 
do comércio.

Com pós-graduação em Gestão de Ne-
gócios, Marina alia estratégia e design 
para potencializar resultados no varejo. 
Atuou na indústria têxtil, projetando 
franquias para uma grande marca na-
cional, e hoje é palestrante e consultora 
em Visual Merchandising e experiência 
de compra.

Sua abordagem une funcionalidade, estética

Inscrições abertas 
para 23 modalidades 

do Bolsa Cultural
Os interessados têm até o dia 30 de 
abril para escolher a modalidade 
desejada através do site da Secreta-
ria de Cultura, Esporte e Lazer

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Secretaria de Cultura, Es-
porte e Lazer, informa que estão 
abertas as inscrições para as aulas 
gratuitas do Programa Bolsa Cultu-
ral. Os interessados têm até o dia 30 
de abril para escolher a modalidade 
desejada através do site da Secretaria 
de Cultura, Esporte e Lazer.

Ao todo, são 23 modalidades dis-
poníveis, mas é importante ressaltar 
que cada uma pode conter observa-
ções específi cas. Certifi que-se de ve-
rifi cá-las antes de fazer a adesão.

Ao selecionar a modalidade deseja-
da, observe o ícone indicado "Ins-
crição Online": Vagas disponíveis. 
Após a inscrição, será feita a análise 
e verifi cação dos requisitos necessá-
rios. Caso as vagas estejam esgota-
das, haverá uma lista de espera, em 
que a participação depende da libe-
ração de vagas. A ordem na lista se-
gue a sequência de inscrições.

Criado em 2017, o Programa Bolsa 
Cultural atende atualmente 2,9 mil 
pessoas. Os cursos possuem conteú-
do programático e os alunos podem 
evoluir de nível, passando pelo pro-
cesso de avaliação anual.

Modalidades disponíveis:
- Violão, Ukulele, Trompete, Flauta 
Doce, Canto Coral, Técnica Vocal, 
Violino, Percussão, Musicalização 
Infantil – Bandoneon, Teclado, Te-
atro, Arteterapia, - Danças Urbanas, 
dentre outras.
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Cantinho da Literatura
Fox Thornton está acostumado com 

sua reputação de conquistador. Sexy e 
despreocupado, todo mundo sabe que 
com ele a diversão é garantida, seja na 
cama ou fora dela, e é assim que gosta 
de ser lembrado. Até conhecer Hannah 
Bellinger. Ela é imune ao charme e aos 
atributos físicos do pescador, mas pare-
ce valorizar a sua… personalidade. Por 
mais que ache tudo isso muito estranho, 
ele realmente gosta de Hannah e não 
quer colocar em risco aquela conexão, 
então só lhe resta fi car mesmo na ami-
zade.

Agora Hannah está na cidade a tra-
balho, hospedada na casa de Fox. Ela 
sabe da fama dele de mulherengo, mas 
os dois defi nitivamente são apenas ami-
gos. Hannah inclusive alimenta uma pai-
xão avassaladora por um colega, e Fox 
é a pessoa certa para ajudá-la a dar uma 
guinada na sua vida amorosa sem graça. 
Armada com as dicas do Don Juan de 
Westport, ela está decidida a chamar a 
atenção de seu colega de trabalho. No 
entanto, quanto mais tempo passa com 
Fox, mais seus sentimentos se emba-
ralham. À medida que fl erte e amizade 
passam a se confundir e o clima entre 
eles esquenta pra valer, Hannah não 
consegue negar que ama tudo a respeito 
do amigo, mas se recusa a ser só mais 
uma em sua cama.

Para o pescador, morar com a me-
lhor amiga também deveria ser fácil, 
mas, com Hannah andando de toalha 
pela casa e dormindo tão perto, Fox 
começa a ter fantasias eróticas intensas 
com ela, a pensar em como seria passar 
a vida toda ao seu lado e… A verdade 
é que ele está completamente fi sgado, 
e ajudá-la a fl ertar com outra pessoa é 
pura tortura. No entanto, se Fox passar 
por cima das próprias angústias e mos-
trar a Hannah que está pronto para uma 
relação, será que ela o escolherá?

Primeira obra de Dostoiévski, Gente 
pobre mostra ao leitora dura realidade 
vivida pelos moradores de São Petesbur-
go, no século XIX por meio das cartas 
trocadas entre os protagonistas. Apesar 
de ter sido escrita quando o autor tinha 
apenas 24 anos foi sua primeira publi-
cação, a obra já re� ete a genialidade 
daquele que se tornou um dos grandes 
nomes da literatura russa. O relaciona-
mento construído à distância, as di� cul-
dades enfrentadas no dia a dia de uma 
vida paupérrima e os sentimentos mais 
profundos do ser humano estão claros 
e representados pelos personagens deste 
romance realista e envolvente.

No livro, o autor narra a incrível 
e triste história dos Buendía - a estirpe 
de solitários para a qual não será dada 
“uma segunda oportunidade sobre a ter-
ra” e apresenta o maravilhoso universo 
da fi ctícia Macondo, onde se passa o ro-
mance. É lá que acompanhamos diver-
sas gerações dessa família, assim como 
a ascensão e a queda do vilarejo. Para 
além dos artifícios técnicos e das infl u-
ências literárias que transbordam do li-
vro, ainda vemos em suas páginas o que 
por muitos é considerado uma autêntica 
enciclopédia do imaginário, num estilo 
que consagrou o colombiano como um 
dos maiores autores do século XX.

Em nenhum outro livro García Már-
quez empenhou-se tanto para alcançar o 
tom com que sua avó materna lhe con-
tava os episódios mais fantásticos sem 
alterar um só traço do rosto. Assim, ao 
mesmo tempo em que a incrível e triste 
história dos Buendía pode ser entendi-
da como uma autêntica enciclopédia do 
imaginário, ela é narrada de modo a pa-
recer que tudo faz parte da mais banal 
das realidades.

Gabo, apelido de Gabriel García 
Márquez, não considerava Cem anos 
sua melhor obra (gostava demais de O 
outono do patriarca ). O que importa? O 
certo é que nenhum outro romance re-
sume tão completamente o formidável 
talento deste contador de histórias de 
solitários - que se espalham e se espa-
lharão por muito mais de cem anos pelas 
Macondos de todo o mundo.

Um dos romances mais conhecidos e 
aclamados de Dostoiévski, O Idiota é 
uma obra densa e complexa que traz um 
estudo profundo da alma humana, bem 
como de suas complexidades e contra-
dições.
A trama nos transporta para a Rússia 
do século XIX por meio do protagonista 
Míchkin, homem bondoso e compas-
sivo, porém, visto por todos como um 
idiota incapaz de entender as regras e as 
convenções que regem a vida em socie-
dade.
Ao longo da narrativa, Míchkin se vê 
envolvido em uma rede de intrigas, in-
veja e traições que culminam em uma 
tragédia inesperada.
Profunda e provocadora, esta obra de 
Dostoiévski desa� a o leitor a re� etir so-
bre algumas das questões essenciais da 
nossa existência.
Esta edição especial traz capa dura com 
acabamento almofadado, conferindo 
um toque de elegância e durabilidade à 
obra.
Além disso, inclui um marcador de pá-
ginas de � tilho, proporcionando aos lei-
tores uma experiência ainda mais pra-
zerosa.
Uma obra indispensável na biblioteca de 
qualquer leitor.
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Turismo e Viagens

O Carnaval é um dos períodos mais mo-
vimentados para o turismo no Brasil, e 
as projeções para 2025 são promissoras. 
Segundo um levantamento da Braztoa 
(Associação Brasileira das Operadoras 
de Turismo), as operadoras associadas 
preveem um crescimento de cerca de 
20% nas vendas em relação a 2024, im-
pulsionado por uma combinação de fa-
tores estratégicos.

Com um setor aquecido, o feriado car-
navalesco, que neste ano será no mês de 
março, surge como a oportunidade per-
feita para uma pausa. Seja para quem 
busca a energia contagiante dos blocos 
e trios elétricos ou para aqueles que pre-
ferem um refúgio tranquilo, os brasilei-
ros estão aproveitando esses dias livres 
para viajar.

O ministro do Turismo, Celso Sabino, 
ressalta a potencialidade da festa para 
movimentar a economia do país. "A ati-
vidade turística brasileira está aquecida! 
A expectativa do setor é de um fatura-
mento de R$ 12,03 bilhões nos dias de 
carnaval. É um incremento importante 
já no início do ano, que movimenta a 
economia, além de gerar muitos empre-
gos e valorizar a nossa cultura", afi rmou.

"Além do crescimento de 20% nas ven-
das, observamos um cenário diversifi ca-
do, com viagens cada vez mais perso-
nalizadas e com a experiência no cerne, 
atendendo a diferentes perfi s de via-
jantes e suas expectativas individuais", 
destaca Marina Figueiredo, presidente 
executiva da Braztoa.

O litoral nordestino segue absoluto na 
preferência dos brasileiros que querem 
curtir o Carnaval entre festas e paisa-
gens paradisíacas.

Operadoras de Turismo projetam crescimento de 
20% nas vendas para as festividades carnavalescas

Levantamento também traz os destinos mais vendidos para o feriado de Momo

Ranking de destinos nacionais
1º: Maceió e Porto Galinhas
2º: Linha Verde da Bahia, com destaque 
para Praia do Forte
3º: Rio de Janeiro, Porto Seguro e Sal-
vador
4º: Recife
5º. Natal e Foz Iguaçu

Verão
Recentemente, o Ministério do Turis-
mo lançou a pesquisa "Tendências de 
Turismo Verão 2025 - Comportamento 
da População Brasileira" que revela as 
preferências dos turistas brasileiros para 
o verão de 2025, com as praias manten-
do sua posição como a principal escolha 
para a estação.

O levantamento trouxe, ainda, que, en-
tre aqueles que pretendem viajar duran-
te a época mais quente do ano, a grande 
maioria (97%) optará por destinos na-
cionais. A praia lidera como principal 
atrativo, sendo a escolha de mais da 
metade dos brasileiros (54%) para cur-
tir as férias. Em segundo lugar estão as 
atrações de natureza/ecoturismo (10%), 
seguidas por aventura e saúde/bem-es-
tar, ambos com 5%.

Além disso, mais de um terço (35%) dos 
brasileiros planejam viajar a lazer entre 
dezembro de 2024 e fevereiro de 2025. 
Isso corresponde a 59 milhões de pes-
soas. A expectativa é de que o turismo 
movimente R$ 148,3 bilhões nesse perí-
odo, considerando o gasto médio de R$ 
2.514,00 declarado pelos entrevistados. 
O valor representa um aumento de 34% 
em relação ao verão anterior, quando a 
média de gasto foi de R$ 1.877,00.

Fonte: AsCom MTur - por Paula Rosa com 
informações da Clia Brasil - Foto: Divulga-
ção/Léo Queiroz

Carnaval 2025: Com fo-
lia e economia aquecidas, 
Santa Catarina deve ter o 
maior faturamento regis-

trado
A Confederação Nacional do Comércio 
(CNC) prevê uma movimentação de 
R$510 milhões na economia de Santa 
Catarina no Carnaval de 2025. Ainda, 
segundo a CNC, esse faturamento re-
presenta um aumento de 2,4% em rela-
ção a 2024, que teve um total de R$498 
milhões. 

O levantamento de dados ainda aponta 
um crescimento no número de contrata-
ções temporárias em Santa Catarina du-
rante o Carnaval de 2025. Está prevista 
a abertura de 2.235 postos temporários, 
representando um aumento de 15% em 
comparação a 2024.

De acordo com a Secretária do Turismo, 
Catiane Seif, o Carnaval é um produto 
que “Santa Catarina trabalha constante-
mente para impulsionar e torná-lo cada 
ano uma experiência melhor”, diz. Ca-
tiane ainda completa que “é excelente 
começar o Carnaval com a expectativa 
de bater o faturamento do ano anterior. 
O Governo Jorginho Mello vem traba-
lhando muito para que esse momento 
cultural proporcione o melhor para to-
dos os turistas, com segurança e diver-
sos atrativos”, fi naliza a Secretária. 

Em âmbito nacional, a estimativa é um 
aumento de 2,1% em relação a 2024. 
Assim, é esperado que o Carnaval mo-
vimente R$12 bilhões, sendo o ano mais 
lucrativo nos últimos 10 anos.

Carnaval 2025: Santa 
Catarina está entre os 
destinos mais buscados 

por estrangeiros
De acordo com levantamentos da 
Booking.com, Santa Catarina é um dos 
estados mais procurados por estrangei-
ros na plataforma para o Carnaval. En-
tre os principais destinos que os turistas 
pretendem visitar entre 1 e 5 de março 
estão Florianópolis e Bombinhas, di-
vidindo o ranking com Rio de Janeiro, 
Búzios e Arraial do Cabo. 

Ainda, a pesquisa apontou que o Bra-
sil é o país mais procurado para visitar 
durante o Carnaval. Assim, o Rio de Ja-
neiro é o segundo destino que mais gera 
interesse nos turistas nesta época (atrás 
de Dubai). Os dados mostram que o Rio 
de Janeiro teve um aumento de 23% nas 
buscas de acomodações em comparação 
a 2024. 

A Secretária do Turismo, Catiane Seif, 
ressalta que esse destaque de Santa Ca-
tarina é fruto de um trabalho do Gover-
nador Jorginho Mello em buscar rotas 
internacionais para viabilizar a vinda de 
mais turistas. “Além de melhorar nos-
sas estradas e reforçar nossa segurança 
pública, o que refl ete em sermos hoje 
o estado mais seguro do Brasil. Então, 
Santa Catarina é um destino de excelên-
cia e pode oferecer ao turista estrangeiro 
uma experiência turística inesquecível”, 
afi rma Catiane.

Além disso, a análise mostra que as na-
cionalidades que mais buscaram acomo-
dações no Brasil na plataforma foram, 
respectivamente, argentinos, chilenos, 
franceses e uruguaios. O levantamento 
do Booking.com se fundamenta em pes-
quisas feitas na plataforma para viagens 
que, previstas entre 1 a 5 de março de 
2025. Dessa maneira, os dados não re-
presentam as reservas feitas no período.

Fonte: SeCom-SC – por Bárbara Justi

Grito de Carnaval em 
Jaraguá do Sul será em 

1º de março
Sucesso no ano passado, o Grito de Carna-
val 2025 está marcado para o sábado (1º de 
março), a partir das 17 horas, no Parque Li-
near Via Verde. Promovido pela Secretaria 
de Cultura, Esporte e Lazer (Secel), o even-
to será gratuito e contará com três atrações 
musicais: Desejo A+, Black White e Soul 
Assim.

Haverá ofi cinas de samba no pé, samba 
de gafi eira, aulão de axé e ritmos afros ao 
longo do evento. O Grito de Carnaval tem 
como objetivo o retorno do tradicional car-
naval de rua de Jaraguá do Sul e também 
serve como pontapé inicial para a retomada 
dos projetos relacionados ao carnaval jara-
guaense, bem como a reativação da Liga 
Independente de Blocos Carnavalescos da 
cidade.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jaraguá do Sul
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Pelo Estado
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“Somos o único estado do país que repassa recursos aos municípios por porte 
e serviços executados”

A deputada assumiu a ca-
deira na Câmara dos Depu-
tados após a saída de Car-
mem Zanotto, se destacando 
por sua atuação � rme em 
prol do desenvolvimento de 
Santa Catarina e do Sul do 
Estado. Nos últimos quatro 
anos, Geovânia trabalhou 
intensamente por importan-
tes obras de infraestrutura, 
buscando melhorias na mo-
bilidade e na segurança vi-
ária. Além disso, é uma voz 
ativa na defesa da vida e dos 
princípios cristãos, pautan-
do sua trajetória na prote-
ção da família e na garantia 
de direitos fundamentais

Confi ra:

Geovânia de Sá, Deputada Estadual

Pelo Estado - Deputada, qual 
é a sua posição sobre a lega-
lização do aborto no Brasil?
Geovânia de Sá - Como depu-
tada de direita e cristã, defen-
do a vida desde a concepção. 
Acredito que o Estado deve 
proteger tanto a mãe quanto o 
bebê, oferecendo apoio para 
gestantes em situação de vul-
nerabilidade. O aborto não 

deve ser tratado como solu-
ção para problemas sociais, 
mas sim como uma questão 
de respeito à dignidade hu-
mana. Precisamos investir 
mais em políticas de assis-
tência às mães, educação e 
acesso à saúde para garantir 
o bem-estar de todas as mu-
lheres e crianças.

Pelo Estado - A senhora pro-
pôs o PL do Luto Materno, 
que prevê apoio psicológi-
co para mães que perderam 
seus bebês. Por que esse su-
porte é fundamental?
Geovânia de Sá - O luto ma-
terno é uma dor devastadora, 
e muitas mães não recebem 
o suporte necessário para li-
dar com essa perda. O apoio 
psicológico é fundamental 
para ajudar essas mulheres a 
processar o luto de maneira 
saudável, evitando traumas 
ainda maiores, como depres-
são e ansiedade severa. Além 
disso, estendemos esse su-
porte às famílias, pois a dor 
da perda de um bebê afeta 
não apenas a mãe, mas tam-
bém o pai e outros familiares 
próximos. Precisamos garan-
tir que essas pessoas recebam 
acolhimento e acompanha-
mento profi ssional para que 
possam seguir em frente com 
dignidade e amparo.

Pelo Estado - A senhora tem 
sido uma forte defensora dos 
pescadores catarinenses. O 
que motivou sua luta pelo 
aumento da cota da pesca 

da tainha?
Geovânia de Sá - A motivação 
vem de um compromisso pro-
fundo com a classe pesqueira 
de Santa Catarina, que é a base 
de uma cultura tradicional e da 
economia local. A pesca da tai-
nha é vital para muitos pesca-
dores, que dependem dela para 
o sustento de suas famílias. In-
felizmente, a distribuição das 
cotas nem sempre é justa, o 
que prejudica aqueles que real-
mente dependem da pesca para 
viver. O que buscamos agora é 
garantir uma divisão mais equi-
tativa e que respeite as realida-
des de quem está diretamente 
envolvido na atividade. O uso 
das redes de emalhe anilhado, 
que é o método de pesca mais 
tradicional e sustentável para 
muitos pescadores, merece 
uma atenção especial.

Pelo Estado - O que essa 
reunião em Brasília com o 
Ministro da AGU signifi ca 
para as 50 mil famílias que 
dependem diretamente des-
sa revisão da demarcação?
Geovânia de Sá - Essa reunião 
representa uma vitória para to-
das as famílias que estão lutan-
do há anos para proteger suas 
terras e garantir o sustento de 
suas vidas. Cada passo dado 
aqui é uma prova de que esta-
mos sendo ouvidos e que nos-
sas reivindicações são justas. A 
revisão da demarcação impac-
ta diretamente 50 mil famílias, 
que, muitas vezes, estão sendo 
desconsideradas em decisões 
tomadas sem uma análise mais 
profunda dos impactos reais. 
Hoje, deixamos claro que não 
vamos desistir até que a justiça 

seja feita e que essas famílias, 
que tanto contribuem para a 
nossa economia e cultura, se-
jam devidamente respeitadas e 
protegidas.

Pelo Estado - O que a senho-
ra pretende cobrar da ANTT 
e da CCR ViaCosteira para 
melhorar a situação nas ro-
dovias?
Geovânia de Sá - A nossa 
principal cobrança será por 
medidas efetivas que tragam 
resultados imediatos para 
melhorar a fl uidez do tráfe-
go e evitar novas retenções. 
Acredito que é fundamental 
que a CCR ViaCosteira con-
tinue adotando as medidas de 
contingência, mas, ao mesmo 
tempo, seja mais efi ciente na 
gestão das obras e na orga-
nização das praças de pedá-
gio. A transparência sobre as 
ações tomadas e a agilidade 
nas respostas também são es-
senciais, pois, em momentos 
de pico de tráfego, precisa-
mos de uma coordenação en-
tre todas as partes envolvidas 
para garantir que o sistema 
funcione da melhor maneira 
possível. Continuarei acom-
panhando e cobrando ações 
concretas para que a popula-
ção e os motoristas que tran-
sitam pela BR-101 possam 
ter mais segurança e menos 
transtornos no dia a dia.


